
Niederschrift

über die 16. Jahreshauptversammlung des Fördervereins Abbé George e. V.
am 28. Mai 2024 in der Wegberger Mühle

Beginn: 19:30 Uhr    Ende: 20:25 Uhr

Anwesend sind 12 stimmberechtigte Mitglieder (Anlage 1).

Tagesordnung
1. Begrüßung und Eröffnung der Versammlung
2. Bericht über das Projekt
3. Bericht über die Mitgliederentwicklung
4. Bericht der Kassiererin über die Jahresrechnung 2023
5. Bericht der Kassenprüfer
6. Beschluss über die Genehmigung der Jahresrechnung
7. Beschluss über die Entlastung des Vorstandes
8. Wahl von zwei KassenprüferInnen
9. Verschiedenes

1. Begrüßung und Eröffnung der Versammlung

Der  stv.  Vorsitzende  Lutz  Braunöhler  begrüßt  die  Anwesenden  und  eröffnet  die 
Versammlung. 

2. Bericht über das Projekt

Der Geschäftsführer Matthias Kohlen berichtet anhand einer Bild-Präsentation über die 
Entwicklung des Projektes „Kinder- und Krankenstation in Magara/Burundi“. 

Vor  15  Jahren  bat  Abbé  George  die  Vorsitzende  Hedwig  Klein  als  damalige 
Bürgermeisterin um Unterstützung bei der medizinischen Versorgung in Magara / Burundi. 
Abbé George fand „erschreckend große Not“ in Magara, als er dort zum ersten Mal war – 
obwohl er selber aus Burundi kam.

Die  7  Personen,  die  zur  Gründung  eines  Vereins  erforderlich  sind,  wurden  schnell 
gefunden und so entstand der „Förderverein Abbé George e. V.“.

Die dann erbaute Kinder- und Krankenstation wurde 2015 an den Orden „Bene Umukama“ 
übertragen, der sich neben seinen pastoralen Aufgaben auch der Krankenpflege widmet.

Der Orden hat die Kinder- und Krankenstation mittlerweile zum Krankenhaus ausgebaut – 
mit Spenden des Fördervereins und auch anderen Spendern. Die neuen Gebäude wurden 
Anfang 2022 fertig, und die Einweihung fand am 04. Februar 2022 statt.

Der Orden hat als letztes Projekt eine „Armenküche“ gebaut, um die Unterernährung der 
Bevölkerung  zu  bekämpfen.  Dafür  hat  der  Förderverein  57.000  €  überwiesen.  Die 
Ernährungsstation ist mittlerweile fertig und in Betrieb.

Die Präsentation ist dieser Niederschrift als Anlage 2 beigefügt.
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Das Mitglied Friedhelm Leven war am 07.03.2024 in Magara und hat Fotos von seinem 
Besuch zur Verfügung gestellt. Matthias Kohlen zeigt die Fotos in einer Präsentation, die 
als Anlage 3 beigefügt ist. Friedhelm Leven erläutert die Fotos.

Der Weg von Bujumbura nach Magara war beschwerlich, weil die Küstenstraße in einem 
schlechten Zustand war. Der Tanganjikasee führt Hochwasser wegen eines nicht richtig 
funktionierenden  Abflusses  in  Richtung  des  Kongo.  Dadurch  sind  die  anliegenden 
Gebäude  in  Magara  teilweise  überschwemmt  und  die  Küstenstraße  durch  Erdrutsche 
teilweise nicht passierbar.

Friedhelm Leven erklärt, dass das Krankenhaus in Magara in einem sehr guten Zustand 
ist. Mittlerweile ist das Gelände stark bebaut, so dass eine Erweiterung um zusätzliche 
Gebäude nicht mehr möglich ist.

3. Bericht über die Mitgliederentwicklung

Matthias Kohlen berichtet, dass die Mitgliederzahl in letzter Zeit abnimmt. In 2023 sind vier 
Mitglieder  verstorben  und  drei  Mitglieder  haben  gekündigt.  Ein  Mitglied  konnte  neu 
geworben  werden.  Ende  2023  zählt  der  Verein  173  regelmäßige  Zahler,  davon  158 
Mitglieder und 15 Förderer.
Der Bericht ist dieser Niederschrift als Anlage 4 beigefügt.

4. Bericht der Kassiererin über die Jahresrechnung 2023

Die Kassiererin Nicole Wagner hat gemäß § 7 der Satzung die Jahresrechnung für das 
Geschäftsjahr  2023  aufgestellt.  Da  Frau  Wagner  wegen  Erkrankung  nicht  an  der 
Jahreshauptversammlung teilnehmen kann, berichtet ihr Ehemann Claus Wagner über die 
Entwicklung der Einnahmen und Ausgaben.
Der Kassenbericht ist der Niederschrift als Anlage 5 beigefügt.

5. Bericht der Kassenprüfer

Bei  der  Jahreshauptversammlung  am  26.04.2023  sind  Herr  Heinz  Nießen  und  Herr 
Michael Krause zu Kassenprüfern gewählt worden. 
Herr Krause berichtet,  dass die Kasse am 06.05.24 von beiden Kassenprüfern geprüft 
wurde. Beanstandungen habe es nicht gegeben. 
Der Prüfungsbericht ist dieser Niederschrift als Anlage 6 beigefügt.

6. Beschluss über die Genehmigung der Jahresrechnung

Die Versammlung genehmigt einstimmig die Jahresrechnung für das Geschäftsjahr 2023. 

7. Beschluss über die Entlastung des Vorstandes

Aufgrund  des  Ergebnisses  der  Jahresrechnung  für  das  Geschäftsjahr  2023  erteilt  die 
Versammlung dem Vorstand einstimmig Entlastung.
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8. Wahl von zwei Kassenprüfern

Auf Vorschlag aus der Versammlung werden Herr Heinz Nießen und Herr Michael Krause 
gemäß § 8 der Satzung bei Stimmenthaltung der Vorgeschlagenen, sonst einstimmig als 
Kassenprüfer gewählt. Beide nehmen die Wahl an.

9. Verschiedenes

Ulrich  Frieten  berichtet  über  den  Gesundheitszustand  von  Abbé  Alphonse,  der  Abbé 
George und unseren Förderverein seit langer Zeit unterstützt. Abbé Alphonse benötigt eine 
Nierentransplantation. Nach einem Aufenthalt in München ist Abbé Alphonse nun zurück in 
Burundi, weil seine finanziellen Mittel verbraucht sind. Seit kurzem gibt es in Ostafrika eine 
Krankenversicherung  für  Priester.  In  München  wurde  der  Prostatakrebs  von  Abbé 
Alphonse behandelt. Sein PSA-Wert muss noch ein Jahr auf niedrigem Niveau bleiben, bis 
eine  Nierentransplantation  erfolgen  kann.  Bis  dahin  benötigt  Abbé  Alphonse  drei  Mal 
wöchentlich eine Dialyse.

Die  Versammlung  diskutiert  über  die  künftige  Besetzung  des  Vorstands.  Einige 
Vorstandsmitglieder werden aus Alters- und Gesundheitsgründen für eine Wiederwahl im 
nächsten  Jahr  voraussichtlich  nicht  zur  Verfügung  stehen.  Ulrich  Frieten  regt  an,  die 
jüngeren Vorstandsmitglieder stärker einzubinden. Das könnte aber wegen deren Studium 
schwierig werden.

Der stv. Vorsitzende schließt gegen 20:25 Uhr die Versammlung.

Lutz Braunöhler Matthias Kohlen
stv. Vorsitzender Schriftführer
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